
 

 

 
Liebe Tennisfreunde, 
 
am 21. Februar 2025 fand die diesjährige Jahreshauptversammlung des TSC Wasbek statt. Der 
Einladung folgten 31 Mitglieder, die sich um 18.00 in Kühl`s Gasthof einfanden. Nach der Begrüßung 
durch den 1. Vorsitzenden Jens Dahmke und der Feststellung der Beschlussfähigkeit, gedachten die 
Anwesenden mit einer Schweigeminute zwei Vereinsmitgliedern, die leider 2024 verstorben sind . 
Eines unser Gründungsmitglieder, Peter Schacht, der auch 2. Vorsitzender war, verstarb am 1.3.2024 
im Alter von 86 Jahren. Unser ehemaliger Platzwart Wolfhard Stabenau verstarb am 10.10.2024 im 
Alter von 84 Jahren. Die Vereinsmitglieder werden ihr Andenken in Ehren tragen. 
 
Danach erhielten die Anwesenden eine ausführliche Einweisung in den neuen Defibrillator, den unser 
Verein in einer Verlosung des Tennisverbands Schleswig-Holstein gewonnen hat. Dieser wird in der 
Sommersaison im Vereinsheim prominent platziert, damit er im Notfall, der hoffentlich nicht eintritt,  
schnell gefunden wird, denn er kann Leben retten. 
 
Als Punkt 3 der Tagesordnung wurde die Anwesenheit von 31 Mitgliedern festgestellt. 

Jens Dahmke berichtete als Vorstand, dass unser Verein aktuell 114 Mitglieder zählt, 81 männliche, 35 
weibliche und 28 jugendliche Mitglieder. Allerdings sind 47 Mitglieder bereits über 60 Jahre alt, sodass 
eine erfolgreiche Jugendarbeit für uns immer wichtiger wird. Dies versuchen wir über die Tennis AG in 
der Schule, unser Sommerferiencamp sowie das Jugendtraining im Sommer auf unserer Anlage und im 
Winter in der Halle zu erreichen. Und der Erfolg gibt uns bisher Recht, denn der eine oder andere 
Jugendliche bleibt als Neumitglied unserem Verein erhalten.  
Im Sommer 2024 waren aufwändige Renovierungsarbeiten an der Bewässerungsanlage unserer 4 Plätze 
nötig, da ein Leck in der Wasserleitung eine Beregnung der Plätze verhinderte. Das Leck wurde dann 
von einem Fachbetrieb geortet (leider unter dem Container neben der Garage) und es mussten neue 
Leitungen in Eigenleistung verlegt werden. Im gleichen Atemzug musste auch die Wasserpumpe 
erneuert werden, da sie zu wenig Druck für die 4 Plätze abgab. Zusätzlich wurde ein großer 
Wassercontainer aufgestellt, der in Verbindung mit der neuen, leistungsstärkeren Pumpe jetzt für 
genügend Druck sorgen soll.   
Abschließend bedankte sich Dahmke bei unserem Platzwart Frank Dahmke, der unsere Tennisanlage 
immer in einem vorzüglichen Zustand hält. Ein weiteres Dankeschön ging an Wolfgang Neemann, der 
sich regelmäßig als “Grillmeister” zur Verfügung stellt, sei es für Gemeinschaftsveranstaltungen sowie 
auch für Punktspiele. Letztendlich ging auch ein Dankeschön an die Vorstandsmitglieder für die wieder 
sehr gute Zusammenarbeit. 
 
Als nächster Punkt stand der Bericht des Sportwartes Thorsten Hauser an. In 2024 gab es mit dem 
Anspielen, dem Herren-Doppel Turnier sowie dem Kuddelmuddel Turnier zum Saisonabschluss 3 
Veranstaltungen, auf die  sich die Vereinsmitglieder auch in diesem Jahr wieder freuen können. Im 
Sommer 2024 hatten wir mit den Damen 30 und den Herren 60 zwei Mannschaften ins Punkterennen 
geschickt. Leider sind unsere Damen 30 abgestiegen, da sie die vielen Ausfälle nicht kompensieren 
konnten. Auch die Herren 60 mussten einigen Verletzungen Tribut zollen und konnten im letzten 
Punktspiel gerade noch den Abstieg verhindern. 
Für Sommer 2025 haben wir wieder 2 Teams für die Punktspiele gemeldet, die Herren 60 und jetzt 
auch ein neues Team, die Herren 40, die mit 3 Gastspielern aus Großenaspe verstärkt werden. Wir 
wünschen unseren Mannschaften eine erfolgreiche Sommersaison und viel Spaß in den Punktspielen. 
Der Bericht des Kassenwartes Jörg Schumann ergab, dass wir auch in 2024 wieder gut gewirtschaftet 
haben, trotz der außerordentlichen Ausgaben für die Behebung der Leckage sowie der neuen 
Wasserpumpe.  
 
Nach dem Bericht der Kassenprüferinnen Gisela Nützel und Rita Meyer wurde der Vorstand 
einstimmig, bei 6 Enthaltungen (Vorstand) entlastet. 
 
Als Punkt 7 stand nun eine Abstimmung über die zukünftige Nutzung des Aalbekparks an, der sich auf 
dem Grundstück des TSC Wasbek befindet. 
Der 2. Vorsitzende des TSC Wasbek, Joachim Kaak, führte aus: 
Die Gemeinde Wasbek hat dem TSC Wasbek bei seiner Gründung das Grundstück auf dem die 
Tennisanlage errichtet wurde, durch einen Erbbaurechtsvertrag zur Nutzung überlassen. Das 



 

 

Grundstück umfasst neben den Tennisanlagen auch die Flächen des Aalbekparks.  
In den letzten Jahren hat sich der Bereich des Aalbekparks immer mehr zu einer öffentlichen 
Parkanlage entwickelt, die von der Öffentlichkeit sehr gut angenommen und genutzt wird.   
Durch die veränderte Nutzung als öffentliche Parkanlage gehen jedoch auch eine Reihe von 
Verpflichtungen für den Erbbauberechtigten einher, wie z.B. die Unterhaltung der Parkanlagen, die 
Aufrechterhaltung der Verkehrssicherheit und insbesondere die Grundstückseigentümerhaftung.  
Die Vorhaltung einer öffentlichen Parkanlage gehört jedoch nicht zu den originären Aufgaben eines 
Tennisvereins.  
Da der Aalbekpark sich jedoch zu einer allgemein anerkannten öffentlichen Einrichtung entwickelt hat, 
die unbedingt erhalten werden sollte, hat sich die Gemeinde Wasbek bereit erklärt, die Flächen des 
Aalbekparks wieder in ihre Verantwortung zurückzunehmen.   
Das bedeutet, dass der bestehende Erbbaurechtsvertrag dahingehend geändert wird, dass die Flächen 
des Aalbekparks aus dem Erbbaurecht des TCS Wasbek herausgenommen werden.  
Da es sich hierbei um den Verzicht des TSC Wasbek auf das Erbbaurecht für die Fläche des 
Aalbekparks handelt, wurde dies zur Abstimmung gestellt und mit 29 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen 
von den Anwesenden genehmigt. 
 
Als nächster Punkt stand die Wahl einer neuen Kassenprüferin an. Auf Gisela Nützel folgt jetzt Diana 
Beek, die Rita Meyer zukünftig als 2. Kassenprüferin zur Seite steht. Diana Beek nahm die Wahl an. 
 
Als Punkt 9 mussten der 2. Vorsitzende, die Schriftwartin und der Pressewart neu gewählt werden.  
Joachim Kaak als 2. Vorsitzender, Sandra Schulz als Schriftwartin und Friedrich Kadelka als 
Pressewart wurden einstimmig, bei jeweils eigener Enthaltung, wiedergewählt und nahmen die Wahl 
auch an. 
 
Danach wurde der Haushaltsvorschlag 2025 bei 2 Enthaltungen einstimmig genehmigt. 
 
Auch in diesem Jahr sind wieder einige Gemeinschaftsveranstaltungen geplant. Die Termine werden 
über die Homepage des TSC Wasbek und Aushänge im Vereinsheim bekannt gemacht. 
 
Nachdem es abschließend keine Vorschläge zum Punkt Verschiedenes gab, beendete Jens Dahmke die 
Vorstandssitzung. Der Abend klang dann bei leckerem Grünkohl oder einem Salat und dem einen oder 
anderen Kaltgetränk gemütlich aus. 
 
Friedrich Kadelka 
Pressewart TSC Wasbek 
 
 
 
 
 
 


